
 

2018年度第 2回さぬき市隣保館運営審議会 会議要旨（要約） 

１ 日 時 2018年 11月 30日（金）  14：00～15：30 

２ 場 所 辛立文化センター 集会室 

３ 出席者［委 員］ 十河委員 松木委員 原井委員 柿木委員 長田委員 

           大山委員 谷木委員 大村委員 菊池委員 中野委員 

     ［事務局等］大山市長 教育長 増田市民部長 山田人権推進課長  

久保主任主事 佐藤課長補佐 田村館長 杉本相談員  

和田教諭 酒井教諭 

     ［傍 聴］ 0名 

４ 議 題 （１）2017年度辛立文化センター決算報告について 

（２）2018年度辛立文化センター活動中間実績報告について 

      （３）辛立文化センター「冬のつどい・じんけんフェスタ」（案）について 

      （４）人権同和問題意識調査について 

      （５）その他  

５ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議 長） 

 

 

 

 

 

それでは只今から 2018年度第 2回さぬき市隣保館運営審議会を開会しま

す。まず始めに、十河委員長よりご挨拶を申し上げます。 

（委員長挨拶） 

それでは続きまして大山市長よりご挨拶を頂きたいと思います。 

（市長挨拶） 

ありがとうございました。続きまして、大山市長から諮問書の交付を行

いたいと思いますので当審議会を代表いたしまして十河委員長にお受け取

り頂きたいと思います。 

（諮問書交付） 

それでは市長から諮問がありましたので只今から議事に移りたいと思い

ます。さぬき市隣保館条例施行規則第 6 条第 5 項の規定に基づき、会議の

議長は、委員長が当たることとなっておりますので、ここから、十河委員

長よろしくお願いいたします。 

それでは失礼いたします。定めによりまして、委員長が議長を務めると

いうことなので私のほうで会を進めさせていただきます。議事の進行につ

きまして皆様のご協力を宜しくお願いいたします。それでは、只今から議

事を進めてまいります。 

最初に、議題 1「2017 年度辛立文化センター決算報告について」を上程

します。事務局より説明をお願いします。 
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（事務局） 

（事務局説明） 

事務局の説明が終わりました。ご意見がございましたらお願いいたしま

す。 

県からなどの補助金はないのでしょうか。 

この資料には記載していませんが、2017 年度も 779 万 8000 円を施設運

営管理費の補助金ということで、県ではなく国のほうから出ています。 

そこから人件費も払っている？ 

この資料では人件費の記載は省いていますが、人件費も補助金の対象額

に入っています。 

他にご意見ございませんか。 

（意見なし） 

意見が無いようでございますので、議題 1「2017 年度辛立文化センター

決算報告について」を承認して宜しいでしょうか。 

（拍手） 

ありがとうございます。それでは、議題 1 は承認することに決定いたし

ました。 

次に、議題 2「2018 年度辛立文化センター啓発活動中間実績報告につい

て」を上程いたします。事務局より説明をお願いします。 

（事務局説明） 

ありがとうございます。議題 2「2018 年度辛立文化センター啓発活動中

間実績報告について」でございます。これについてご意見がございました

らお願いします。 

人形劇団はどちらですか。 

毎年のぽけっとさんです。子どもは概ね 3 歳から年長さんまで。顔も知

っているので和気あいあいとやっておりました。 

他にございませんか。 

（意見なし） 

意見が無いようでございますので、議題 2「2018 年度辛立文化センター

啓発活動中間実績報告について」を承認することについて、ご異議ござい

ませんか。 

（異議なしの声） 

それでは、議題 2は承認することに決定いたしました。 

次に、議題 3「辛立文化センター冬のつどい・じんけんフェスタ（案）に

ついて」を上程いたします。事務局より説明をお願いします。 

（事務局説明） 

事務局の説明が終わりました。ご意見がございましたらお願いします。 

補足させていただきます。作品展示ですが、昨年度までは研修室で作品
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展示を行っていました。ただ今年は人形劇をするということですので、皆

さんに作品をじっくり鑑賞して頂きたいという意味も込めて屋外、つまり

駐車場にポスター・習字・標語等を展示する予定にしています。 

雨天の場合はどうするのですか。 

対応します。従来の屋内展示ですと数人程度しか見に来ないのです。沢

山展示しているのに見てくれないので外に出そう、と。昨年も提案したの

ですが却下されてしまいました。今の辛立文化センター分館で展示した形

式です。みんなに見て頂けます。今年が良かったら来年もやります。 

雨と風に注意する必要がある。 

はい。講演ですが、単なる講演ではなく、長胴太鼓の皮張りの実演もお

願いしています。実演はしていただける見込みですが、講演だけでなくそ

ういった珍しいものをみることができるという意味もあり、今回この方を

お呼びしており、是非多くの方に見て頂きたいと思っております。 

補足しますが、この方は元保育士さんです。お父様の仕事を継ぐため保

育士を辞めて太鼓店の店主をされている方ですので、是非保育所の先生や

小学校の先生が聞いていただきたい、と私は個人的に考えております。 

他に意見はありますか。 

私も当日はバザーに関わることになると思いますが、できたら終わるの

が早い方がいいです。最後の後片付けなどに時間がかかりますので。バザ

ーの時間は何時からですか？ 

11時 30分からです。 

終わりは売り切れ次第、ですね？講演会の時間との兼ね合いもあります

のできちんとメリハリをつけないといけませんね。 

今年は各バザーに 1 人だけついて頂きます。従来は 6 人ならば 6 人つい

ていましたが、今年は 1人以外は講演会を聞きにいっていただきます。 

各バザーに１人だけ残すというのは防犯上等の観点からどうですかね。 

2人はいた方がいいかと。 

わかりました。それでは 2人残します。 

他にご意見ございませんか。ご意見無いようでございますので、議題 3

「辛立文化センター冬のつどい・じんけんフェスタ（案）について」を承

認することについて、ご異議ございませんか。 

（異議なしの声） 

ありがとうございます。それでは、議題 3 は承認することに決定いたし

ました。次に、議題 4「人権同和問題意識調査について」について事務局よ

り説明をお願いします。 

（事務局説明） 

無作為抽出の郵送アンケート依頼ならば、回収率 40％とは、そんなもの
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です。むしろよく回収できたと思いますよ。 

確かに 5 年前実施時よりは回収率は向上しています。ただ、前回の審議

会で議論されたようにヒアリング形式・面談形式にした場合、回答に偏り

が出て信憑性が欠けてしまうということも考えられます。何かご意見など

頂けないでしょうか。 

面談形式は難しいです。面談形式だからと言って素直な回答を引き出せ

るかという疑問もあります。恰好つけた回答になるということも考えられ

ます。ただ、回収できなかった 60％の中に大事な意識が残っており、それ

が分からないというのも宜しくない。今回のアンケートは 17ページもあり、

見ただけで面倒に思える。もう少し欲張らない量にしたら回収率はあがる

のではないですか。目安はページ数の半減。あとは抽選で何か当たる、と

かも有効なのではないですか。 

志度地域は人口が多い割に回収率が最下位とは。非協力的ですね。 

2000割る 5、つまり 400ずつ各地区にお送りしています。 

何か他にご意見ございませんか。ところで、この資料は是非カラー印刷

で見たいですね。 

正式な結果はいつ出るのですか？ 

分析が 2 月頃までかかる見込みです。報告書としては 3 月いっぱいかと

思われます。今年度中の予定です。 

その時にはさぬき市が取り組むべき課題とか、方向性というのは出てく

るのですか。 

出ます。何に重点を置くかは皆さんと議論をしながら考えたいと思いま

す。課題は山積かと思います。 

何か他にご意見ございませんか。 

（意見なし） 

意見が無いようでございますので、議題 4「人権同和問題意識調査につい

て」でございますが、皆様方のご承認を頂きたく、ご異議ございませんか。 

（異議なしの声） 

それでは、議題 4は承認することに決定いたしました。 

つづいて議題 5 の「その他について」ですが各委員から何か、ご意見、

ご質問等があればお願いします。 

（意見なし） 

ご意見、ご質問もないようですので議題 5 については終了いたしたいと

思います。これで本日の議題は全て議了しました。以上をもちまして議事

を終了し、議長職を降りたいと存じます。ご協力ありがとうございました。 


